
abasto del agua es una herramienta necesidades más básicas de la gente 	sumarse a resolver el problema y no
demasiado fuerte en la política	Por eso cuando las autoridades son	utilizarlo para otros fines acotó Ramón

debido a que se mete con una de las	responsables lo que deben hacer es	Aguirre Díaz director del SACM

Real la situación deficitaria de agua para el DF Aguirre
El oroblema se ouede solucionar sobre todo con un cambio en la cultura de consumo sostiene

Miriam de Regil

uego de más de dos semanas
de golpeteos entre funciona

rios de la Comisión Nacional
del Agua Conagua y del Sis
tema de Aguas de la Ciudad de
México SACM por cuestio
nes relacionadas con el abaste
cimiento del líquido y la falta
de tratamiento de las aguas re
siduales Ramón Aguirre Díaz
comentó en entrevista que con
los asuntos del agua se requie
re ser muy cauto ya que si se
afecta a alguien con un servi
cio tan básico la reacción que
puede tenerse en contra puede
rebasar por mucho lo que se
pretende

Hay políticos que lo han
entendido yo creo que en
lo que respecta a los proble
mas del Distrito Federal y
del Valle de México en su
conjunto llegaremos a con
ciliar intereses que hoy no
son tanto técnicos sino polí
ticos Finalmente el hecho
de que tengamos la razón
hará que las cosas se aterri
cen tarde que temprano no
tengo la menor duda de que
se ponga la información so
bre la mesa

De acuerdo con Aguirre la
ciudad de México se encuen
tra en una situación deficitaria
en agua la cual puede solucio
narse trabajando y sobre todo
cambiando la cultura de con
sumo de los habitantes

Tenemos que entrar de lle
no en la infraestructura ya
que es algo que no puede
abandonarse pues la sustenta
bilidad de toda ciudad depen
de de dicho recurso Por otro
lado necesitamos que se dé un
cambio en dos sentidos tanto
en lo que respecta a la autori
zación de presupuesto así co
mo el cambio en la población
la cual debe tener claro que es
un bien muy limitado que debe
utilizarse con total cuidado

El funeionario capitalino
explicó que para poder dar
agua en cantidad y con presión
suficiente en los horarios ade
cuados a todos los habitantes
hacen falta unos dos mil 500 o
tres mil litros por segundo un
déficit de un 10 por ciento que
se traduce en problemas para
dotar de agua como quisiéra
mos en todas las zonas

Está claro que tenemos
una demanda muy alta la rea
lidad es que si bien es cierto
que nos falta agua también la
ciudad está mal educada en

materia de agua y en los hábi
tos de consumo que no corres
ponden con la realidad

Ni de ricos y pobres
Aguirre Díaz indicó que la ra
zón por la que algunas zonas
padecen más por el líquido no
tiene que ver con ricos o po
bres sino simplemente por la
ubicación

Es una circunstancia de ca
rácter técnico El agua no se

reparte con vales sino con tu
berías y éstas tienen un fun
cionamiento hidráulico que
obedece a la altura de las zo
nas Es decir un punto que se
encuentra en un lugar más le
jano o alto siempre tendrá me
nos presión y menos calidad
de agua que aquéllos ubicados
en lugares bajos

Con respecto a las fuentes
de abastecimiento informó
que todas están sujetas a una
disminución sin que sea una si
tuación alarmante Los moti
vos de esto son diversos entre
los que aparecen invasiones de
zonas y la pérdida de bosques

Aguirre aseveró que si bien
el agua es un servicio básico

no es un tema preferido de
quienes destinan el presupues
to en el país y de los políticos
ya que es infraestructura que
se entierra

Del Sistema del Cutzamala
—el cual abastece al Distrito

Federal 30 por ciento del agua
potable que consume y que
ahora debido al bajo almace
namiento de sus presas afecta
a diez delegaciones— señaló

A pesar de que me ha traí
do en jaque en los últimos
días creo que la polémica que
se ha dado es positiva en el
sentido de que podemos gene
rar conciencia y hacer que la
gente que toma las decisiones
vea que se necesita invertir y
trabajar Es un asunto que in
volucra a los tres gobiernos
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capitalino Estado de México
y federal Existe hoy una gran
oportunidad para retomar el
camino necesitamos buscar
soluciones metropolitanas en
conjunto

Lo que no se vale —advir
tió— es generar confusión
manejar diferente el problema
y dar a entender que los go
biernos se están peleando

Creo que necesitamos re
tomar el tema con mucha se
riedad para dar un solo frente
al problema sacarlo de la par
te política mandarlo a la parte
racional técnica donde domi
ne la razón se presenten las
necesidades las soluciones y
entonces podamos caminar
con un esquema sustentable

Aguirre Díaz indicó que el
Gobierno del Distrito Federal
trabajará para conseguir una
disminución de por lo menos
20 por ciento en el consumo
Será mediante una cruzada pa
ra conseguir una mejor utiliza
ción del agua

Se requiere que la gente lo
tenga claro —y es la parte más
complicada— que no todo se
resuelve con dinero También
hace falta retomar el tema del
cobro y mantener tarifas bajas
con subsidios a la gente qué
tenga menores capacidades
económicas Además es nece
sario empezar a sancionar más
a la gente que la desperdicia
concluyó É
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